

# LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

Año I.

SAN JOSÉ, COSTA RICA, 18 DE ABRIL DE 1899.

Número 5.

SUSCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00  
NÚMERO DEL DÍA... „ 0.05  
NÚMERO ATRASADO... „ 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS  
PRECIO CONVENCIONAL

Se solicitan Agentes.

## EN UNA CASA CÉNTRICA

de esta ciudad, se alquila una pieza redonda muy cómoda y elegante.

En esta oficina darán detalles.

## SE VENDE

en condiciones ventajosísimas una finca situada en Tres Ríos, á una milla del pueblo

El terreno mide 57 manzanas, de las cuales 7 son de café, 9 de milpa, 1 de caña y 40 de potrero. Buena agua y terreno fértil.

En esta oficina se informará.

## “EL MUNDO DE LOS NIÑOS”

constará en adelante de OCHO páginas. Este aumento no cambiará en nada el precio de suscripción, ni el de ejemplares sueltos. La administración del periódico, queda desde ahora á cargo del señor don Emiliano Sánchez Pradilla. Oficina: 7<sup>a</sup> Avenida Oeste, N<sup>o</sup> 126, cerca del Parque Central,

## LOS HERMANOS ROMERO

Almacén situado en la Avenida Central,  
frente al Sr. D. Miguel Macaya

Acaban de recibir un completo surtido de mercaderías frescas. El CALZADO que en estos días llegó es elaborado á mano expresamente para este clima en los mejores talleres de Estados Unidos y Europa, permitiendo garantizarlo y á precios sin competencia.

## ¡ GRAN OCASION !

Habiendo comprado las existencias de la tienda de Don Roberto Esquivel, hemos dispuesto venderlas en

baratillo en el mismo local

Acudan todos y aprovechen de los precios nunca vistos. El surtido es muy extenso y las mercancías de primer orden.

HERRERO HERMANOS

Horas de venta: Todos los días de 8 á 10 a. m. y de 11 1/2 á 5 p. m.

## Sal de marquilla

baratísima en sacos de 125 libras,  
venden en Puntarenas  
PAGÉS y CAÑAS.

## SCHWARTZ LOWE & Co.

—GRAN CASA DE ABARROTES—

Acaban de recibir un surtido excelente y general  
Avenida Central - Calle Central

## Doctor Carlos J. Peralta

CIRUJANO-DENTISTA

Avenida Central, número 260, Este

## Almacén de Abarrotes

—DE—

S. Fernández

Vino de celebrar, legítimo, de San Francisco, con certificado de Su Santidad Ilustrísima.

Queso suizo, arroz, bacalao fresco, sin espinas, á precio sin competencia, y un gran surtido de abarrotes que acabamos de recibir.

## STEINVORTH & HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotes. Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

LA REVISTA

Director

ERNESTO MARTÍN

Jefe de Cronistas

AGUSTÍN LUJÁN

Editor y Propietario

EDUARDO CALSAMIGLIA

Servicio de varios Redactores y Reporters

OFICINA:

6. Avenida Este, nº 17

Habla el General García,

Agente Confidencial del Gobierno de Honduras cerca del Gobierno de Costa Rica

Deseando informarnos acertadamente acerca de lo que en Honduras sucede, enviamos á uno de nuestros Reporters á visitar al General don Andrés García, con el cual tuvo la siguiente conversación:

Repórter.—¿Cuál es el estado político y económico de Honduras?

El General.—El estado político es satisfactorio para todo el país. Puede decirse que desde que subió á la presidencia el Dr. Bonilla, se practican todas las libertades; que el cacicazgo ha desaparecido y que el progreso, que hoy va en vías de ser espléndido, comenzó con la persona que acaba de dejar el solio presidencial. Por lo que hace al estado económico, me complazco en manifestarle que si no se notan grandes mejoras en este ramo, por lo menos, nosotros no sufrimos las consecuencias producidas por la baja del café. No es este el principal elemento de vida en Honduras, sino la exportación del banano, de las maderas de construcción y de tinte, pieles, zarzaparrilla, ganado y, sobre todo, la

explotación de minas riquísimas de oro y plata, sin tomar en cuenta el oro que el río Guayape produce.

Repórter.—Sirvase decirme, apreciable General, si cree Ud. que pueda llevarse á cabo el ferrocarril interoceánico, comenzado desde há tiempo en Honduras.

General.—Poco ó nada podré decirle sobre el particular. Sin embargo, el Gobierno tiene hecha una contrata con un sindicato americano que, habiendo continuado los trabajos, á última hora los ha suspendido por ciertas dificultades que surgieron y que hoy se ventilan judicialmente, con probabilidades de que eso terminará de un modo favorable.

Repórter.—Aquí ha corrido la noticia de que la candidatura del General Sierra para la Presidencia de Honduras fué impuesta por el ex-Presidente Bonilla. Suplico á Ud. se sirva decirme lo que haya de cierto sobre el particular.

General.—El dato es completamente falso. Se necesita no tener la menor idea de quien es el Dr. Bonilla para suponer semejante cosa. El Dr. Bonilla ha sido modelo de mandatarios, no sólo en Honduras, sino también, y lo que es más, en la América latina toda. Cumplió con su programa de Gobierno al pie de la letra, y si no faltó á él en provecho propio, consintiendo en su reelección, menos podía haberlo hecho en favor de otro. La elección, pues, del General Sierra fué la consecuencia natural y lógica de las libertades estatuidas por el triunfo de la revolución del 93 y que hoy mantienen, además, las filas liberales compactas.

Repórter.—¿El pueblo hondureño se muestra contento con la presidencia del General Sierra?

General.—No sólo se muestra contento, sino también entusiasmado. El día que tomó posesión

de la Presidencia se le hicieron en Tegucigalpa muchas ovaciones, y no quedó ciudad, ni pueblo, ni caserío, por pequeño que fuese, de donde no recibiera cariñosas felicitaciones y se hicieron fiestas en honor suyo.

Repórter.—¿Y cuál es su programa de Gobierno?

General.—El de un verdadero patriota. Conservar á todo trance las instituciones conquistadas por el partido liberal y mantener la paz con los Gobiernos de las hermanas Repúblicas de Centro América.

Repórter.—¿Qué hay de la alianza ofensiva y defensiva que algunos presumen existe entre los Gobiernos de Sierra y Zelaya?

General.—Supongo que eso no pasa de ser una presunción, porque tácitamente existía esa alianza entre Zelaya y Bonilla, por motivos que todo el mundo conoce. Pero, como Ud. comprende, las circunstancias hoy no son iguales. Sin embargo, sobre este punto no puedo decirle nada afirmativamente.

Reporter.—Está Ud. satisfecho de la acogida que se le ha dado en Costa Rica como Agente Confidencial de Honduras?

General.—No sólo satisfecho sino agradecido. Pues he sido objeto de afectuosas atenciones por parte de algunos miembros del Gobierno, así como por la de muchos particulares, siendo Ud. uno de ellos, de lo cual me lisonjeo.

Reporter.—Doy á Ud. las más expresivas gracias y tengo el gusto de desearle muy feliz regreso á su patria.

REPORTER L.

CARTA ABIERTA

Inolvidable amiga:

Yo no creía en imposibles; por eso abrigaba esperanzas.

Así como cuando el día se avecina

comienza la claridad insensiblemente á dominar en el cielo, y las estrellas, después de palidecer paulatinamente, ceden sus tronos al rey de los astros, así ha nacido en mi corazón un afecto que oscureció lentamente y eclipsó después por completo los amorillos pequeños que borrarán sus fugaces lucecillas hasta morir en la penumbra de un olvido sin reminiscencias.

Dejando los enigmas á parte, voy á exponeros, mi adorada amiga, lo que há muchos años procuro ocultar á todos. Recordad:

En el salón espléndido, la esencia de Terspsicore (la única diosa de la antigüedad que conserva en el siglo millares de fervientes adoradores) vaga en el aire saturado de embriagadores perfumes.

Vos estabais allí. Yo os miraba desde una galería, girabais ágil sobre la punta de vuestros diminutos piescitos....

¿Quién era él? Un cualquiera, un gomoso indigno de vos. Empero, á pesar de vuestro gracioso talento, no parecíais descontenta.

El intermedio concluyó. Las notas de otro vals, vibraron sonoras..... Volvió, vos le cedisteis otra pieza, y el pretencioso se pavoneaba.

¡Horror! Creí haberme equivocado. ¿Fué un sueño? No; estaba despierto: sus labios viles se unieron á los vuestros y un beso tan impuro como rápido manchó vuestra divina boca. Insensato de mí! por vos oculté tanto tiempo un amor sublime; por vos! indigna del ciego culto que guardaba en mi alma como el único, el más valioso tesoro mío! Mi respeto, la inspiradora de mis buenas acciones, la visión que sostuvo mi voluntad en los sacrificios mayores y más acibarados de mi existencia....

Sí, amiga ingrata, aquella noche fué siniestra; una nube de sangre me cegó, y, sin darme cuenta de lo que hacía, arrastré al hombre que profanó la religión sagrada de mi albedrío.—Salí con él á la calle, lo insulté, lo escupí y después (tiemblo al recordarlo) mis crispadas manos apretaron con fuerza nerviosa su garganta y de mis brazos se desprendió un cadáver....

Los policiales me prendieron luego; yo ¡ay! convicto y confeso de un asesinato-alevoso, fuí condenado á presidio.

Se ignoró siempre la causa de mi desgracia y de su muerte; pero yo era honrado.

FOLLETIN

EMILIA

(Continúa)

den su triple copa de verdura matizada del gris al verde oscuro. Vosotros sabéis bien que todo esto es de aspecto magnífico.

Apenas llegaron á Bitche hospedáronse los viajeros en la posada del Dragón y Desroches me mandó á llamar al fuerte.

Llegué inmediatamente; ví su nueva familia y felicité á la joven, que era de espléndida belleza y de aspecto dulce, y parecía muy prendada de su futuro esposo.

Almorzaron los tres conmigo, en el sitio en que estamos colocados en estos momentos.

Varios oficiales amigos de Desroches, atraídos por la noticia de su llegada, vinieron á buscarle á la posada

y le llevaron á comer á donde el hotelero del reducto, lugar en que estaba instalado el Estado Mayor.

Se convino en que las dos señoras se retirarían temprano y que el teniente pasaría con sus camaradas su última velada de soltero.

La comida estuvo muy animada; todo el mundo gozó parte de la alegría y de la dicha de Desroches. Se habló con entusiasmo del Egipto y de la Italia, haciendo ámargas consideraciones acerca de la malvada fortuna que confinaba tantos buenos soldados en las fortalezas de la frontera.

—Sí, murmuraron algunos oficiales; aquí nos hastiamos; la vida es fatigante y monótona; tanto valdría vivir en un buque, como vivir así, sin combates, sin distracciones, sin posibilidad de ascenso alguno. "El fuerte es inexpugnable" ha dicho Bonaparte, cuando ha pasado por aquí inspeccionando el ejército de Alemania; no nos amaga, pues, otro peligro, que el de morir de aburrimiento.

—Amigos míos, repuso Desroches, no era esto mucho más divertido en mi tiempo; porque yo he estado aquí

como vosotros y como vosotros también me he lamentado. Yo, que de soldado no había llegado á alcanzar las charreteras sino en fuerza de gastar los zapatos del Gobierno en todos los caminos del mundo, no sabía entonces más que tres cosas: el ejercicio, la dirección del viento y la gramática, tal como se aprende con el dómine. Así, que cuando fui nombrado Subteniente y enviado á Bitche con el 2º batallón de Cher, miré ese descanso como una excelente ocasión para emprender estudios serios. En este pensamiento, había adquirido una colección de libros, de mapas y de planos. Estudié y aprendí el alemán sin maestro, porque en este país, francés y bien francés, sólo esa lengua se habla. De suerte que ese tiempo, tan largo para vosotros que no tenéis tanto que aprender, lo encontré corto é insuficiente. Y cuando llegaba la noche, refugiábame en mi gabinetucho de piedra, encendíami lámpara, tapando herméticamente las troneras, y trabajaba. Una de esas noches.....

Aquí Desroches se detuvo un mo-

mento, pasó una mano sobre sus ojos, apuró su vaso, y continuó la plática sin concluir la frase.

—Todos conocéis, dijo, ese estrecho sendero que conduce de la llanura á aquí y que ha sido hecho verdaderamente impracticable; desquiciando una roca, en el sitio de la cual se abre ahora un abismo. Pues bien, ese pasaje fué siempre mortífero para los enemigos, todas las veces que intentaron asaltar el fuerte. Apenas llegaban á ese sendero, los desdichados sufrían el fuego de cuatro piezas de á veinticuatro, que sin duda no han sido retiradas todavía, y que dominaban todo el largo de la pendiente.

—Vos debéis haberos distinguido entonces, dijo un coronel á Desroches: ¿no es allí donde ganasties las charreteras de teniente?

—Sí, coronel; y es allí donde maté el primer, el único hombre que he herido frente á frente y por mi propia mano. Por eso la vista del fuerte me será siempre penosa.

—¿Qué nos decís? prorrumpieron (Continuará.)

Y vos... ¿no sospechasteis jamás, ingrata?

ROCAMOR

Barcelona, diciembre de 1897.

EL FERROCARRIL INTERCONTINENTAL AMERICANO

La Comisión internacional encargada del estudio de esta gran línea férrea que deberá unir pronto las tres Américas, publicará en breve el informe del ingeniero Mr. Shunk. Tenemos entendido que se utilizarán las líneas férreas existentes, en cuanto sea posible, pero habrá que echar rieles en un espacio como de 4,300 millas entre Acajúta, República de El Salvador y Jujuy, en la República Argentina, con un costo no menor de \$ 200,000,000 fuertes. La línea se podrá construir en 10 años é irá á una altura de 1800 á 2000 metros sobre el nivel del mar, por la cordillera de los Andes.

Aunque á primera vista el proyecto es factible, falta saber si el capital necesario puede ser reunido, porque ni ahora andan, ni nunca han andado los cientos de millones así tan al alcance de la mano.

CARIÑO A FRANCIA

Hablaron los cables, hace ya algún tiempo, de un irlandés que rompió en Londres la ventana de un establecimiento en que se exhibía una caricatura para Francia denigrante. Interrogado por las autoridades de Policía acerca de si era francés, contestó que á serlo habría volado con dinamita el establecimiento. Esta respuesta dió motivo á que se instruyera un proceso con el objeto de averiguar si el fogoso irlandés pertenecía á asociación alguna anarquista. El resultado del proceso fué al entusiasta amigo de Francia favorable, por lo que se le puso en libertad. Hoy se encuentra sirviendo como voluntario en la marina francesa.

DE TODAS PARTES

El torpedero más rápido lo posee China. Se llama Haiting y fué construido en Alemania.

La mina de hulla más honda del mundo es la de Lambert, en Bélgica, que tiene 3,940 pies de profundidad.

Porfirio Díaz dejará el mando supremo de México al terminar el cuatrenio en curso. Parece que trabajará porque su sucesor sea civil y dirija la política entre bastidores.

Un periódico supone que los Estados Unidos de Norte América adquirirán las siguientes posesiones en el siglo XX:

En 1900, Santo Tomás, Jamaica, Santa Cruz, Curazao, Haití y Santo Domingo.

En 1910, Martinica, Santa Lucía, Panamá y Centro América.

En 1912, México.

En 1915, Colombia, Venezuela y Ecuador.

En 1929, Chile, Perú y Bolivia.

En 1940, la República Argentina, Uruguay, Paraguay y Brasil.

En los sesenta años restantes se

harán de la parte sobrante. Después de todo, nada es imposible.

Crónica menuda

En Escosá el sábado pasado una mujer que, á más de estar trastornada, sufría un fuerte dolor de muela, puso fin á su existencia, dándose un tiro de revólver en la boca que le produjo muerte instantánea.

El domingo se recibió aquí la triste noticia de la muerte de don Pedro Valiente, acaccida en Burdeos. Damos á sus estimables hermanos nuestro pésame sincero.

Los trabajos de reparación en nuestra Iglesia Parroquial van adelantados; la actividad del venerable Vicario Dr. Carlos M<sup>o</sup> Ulloa se ha demostrado palpablemente. Ojalá el pueblo secunde el laudable empeño del señor Cura.

Lindo número es el último de la revista "Pinceladas." Tiene material escogido en el cual sobresalen, á nuestro juicio, las traducciones poéticas del doctor César Borja, no inferiores al original, y el poema de Juan Alcover.

Menuda algazava movía en la noche del domingo, cerca del Parque de Morazán, una mujer ebria que la Policía llevaba para guardarla á la sombra; lamentos, lloros é imprecaciones lanzaba á grito tendido la adoradora de Baco.

Don Emilio Tituli se ha servido obsequiarnos un ejemplar de "El Arte de la lidia," periódico que en México se publica y del cual es Agente y Corresponsal en Costa Rica el señor Tituli. El periódico es bonito.

Ha muerto en Puntarenas doña Josefa Camerino de Jirón. A su familia nuestro pésame.

El Hotel Internacional ha pasado á ser propiedad de don Santiago Selles.

Día histórico.—1790.—Muere Benjamín Franklin, sabio y filántropo.

Correo.—Hoy, á las tres de la tarde, se despachará correo para las Antillas, Sur y Centro América, vía Puntarenas.

Dos artistas.—La notable pianista señorita Mercedes O'Leary y la no menos notable cantante señorita Angelina Castro, partieron ayer para los Estados Unidos. La señorita O'Leary va en viaje de recreo; la señorita Castro va á concluir sus estudios de canto en la Musical House, de Nueva York, academia donde se perfeccionó nuestra celebrada diva doña Marcelina González de Chable. Decimos adiós á las bellas artistas, deseándoles muy feliz viaje.

Decires.—Hemos oído decir

que el señor Presidente titular de la República está próximo á llegar y que en Limón se le harán honores militares con dos baterías de campaña, dirigidas por el señor Coronel Romain y servidas por los jóvenes artilleros milicianos.

Robo.—Antenoche fué saqueada la tienda de don José Esquivel. Entre los artículos robados, lleváronse de preferencia la sedería. Los cacos entraron á la tienda falseando las cerraduras. La policía—que en eso de coger robos es muy lista—no ha podido dar aún con ninguno de los saqueadores. Ya caerán en sus manos.

Descubrimiento científico.—En La Palma (camino de Carrillo) se ha descubierto un producto originario de un *Cuercus*, de propiedades parecidas á las de las *papaveráceas*. Dicha sustancia es muy semejante al opio, cuyo alto precio es de todos conocido. El joven don Mauro Fernández lleva encargo de hacerla analizar en los Estados Unidos, con el objeto de ver si merece los cuidados de la explotación, lo que celebraríamos, ya que, en tal caso, contaría Costa Rica con una nueva fuente de riquezas grandes.

—El ilustre prelado Dr. don Bernardo Augusto Thiel partió ayer, á las 8 de la mañana, con rumbo á Limón; en donde se embarcará para Italia. Numerosas personas fueron á despedirlo á la estación del ferrocarril, y no pocas le acompañaron hasta nuestro bello puerto del Atlántico. El Señor Obispo va al país del cielo azul con el objeto de asistir al Congreso que se reunirá en breve en Roma, convocado por Su Santidad León XIII para tratar asuntos relativos á la disciplina del clero. Lleve buen viaje el ilustre Pastor.

Pinceladas.—El domingo circuló el tercer número, segunda época, de la revista *Pinceladas*. Se nos asegura que la revista viene ahora con el firme propósito de ser regular en sus salidas. Ojalá.

Aidita no se fué.—El repórter se equivocó. No tenía pensado la primorosa Aidita marcharse para los Estados Unidos. Pedimos á la gentil amigueta nuestra se sirva disculparnos.

Incendio. El sábado en la noche se incendió el poste del alambre del tranvía que está frente á la cárcel. El hecho produjo gran

de alarma entre la gente que en uno de los carritos se dirigían á la Sabana.

En el número 8. Nuestro querido Editor y Propietario, don Eduardo Calsamiglia, se ha trasladado al cuarto número 8 del Hotel Internacional. El poeta permanecerá allí mientras tanto las musas no se lo lleven á otra parte.

Al campo.—El domingo estuvieron de paseo al campo las apreciables señoritas González Rucavado, Hortensia Quijano y otras señoritas cuyos nombres no pudo obtener nuestro repórter, por ser bisono en eso de croniquear. El paseo estuvo muy lindo. Se almorzó á la orilla de un pintoresco río.

Recreo y Retreta.—Muy concurridos estuvieron el recreo y la retreta del domingo. Se ve que nuestras bellas están dispuestas á cambiar la faz entristecida del aburrimiento que nos consume. Cuando están ellas en alguna parte, ya se sabe, no puede haber nada feo.

Agua.—Parece decidido el invierno á metérsenos de firme en la capital. Ayer tuvimos lluvia en pleno día, cuando lo natural era que el sol derramara sus ascuas en un cielo de azul limpio. Lo peor del caso es que la mayor parte de los que por razón del oficio estamos obligados á trajar por esas calles de Dios, íbamos desprevenidos contra las húmedas iras del cielo, así que nos cogió el chaparrón á mansalva y sobre seguro, dejándonos hechos una sopa.

A propósito de esta incivilidad del agua, nos parece oportuno decir que hemos observado que muchas veces los individuos que reparan ó limpian los techos de las casas arrojan sin previo aviso á la acera tierra ó pedazos de teja y ladrillo, sin fijarse si en ese momento pasa algún misero mortal, que recibe la granizada, con agrado menor, seguramente, que el que con que recibimos nosotros la lluvia de ayer. Ya que no podemos llamar al orden á la nubes, llamamos á cuenta á los señores albañiles.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

A. Blanco.—Naranjo.—Recibimos su carta. Gracias por sus buenos deseos.

R. Casas.—Grecia.—Sentimos que no le sea posible. Tomaremos en cuenta sus indicaciones.

E. Rojas.—Alajuela.—Gracias. Esperamos lista.

J. Bonilla.—Turrialba.—Que- da hecho el envío por Ud. solicitado.

REVOLTILLO

—¿Viste qué juiciosa estuvo Sofía anoche? ¡Cómo ha cambiado esa muchacha, parece mentira!

—¡ Hombre, eso es natural! Las mujeres son como las veletas; solo cuando los años las enmohecen empiezan á estar fijas.

EL

HOTEL INTERNACIONAL

ha pasado á ser propiedad del señor don Santiago Selles quien se dedica con especial empeño á introducir grandes mejoras en su establecimiento y ofrece, desde luego, sus esmerados servicios á quienes quieran favorecerle. A cualquier hora de la noche un portero abrirá la puerta á los señores pasajeros.

## TRABAJOS DE IMPRENTA

EN LA

# Tipografía de San José

se despachan con esmero y economía toda clase de trabajos como:

Circulares, invitaciones, participaciones, esquelas mortuorias, facturas, Memorandums, Pagarés, guías, libros talonarios para Jefaturas Políticas, Tesorerías Municipales y Escolares, Tarjetas de visita, etc., etc.

*Ordenes por correo*

IMPRESIÓN DE

PERIÓDICOS, FOLLETOS, LIBROS

Antonio Lehmann,  
ADMINISTRADOR.

*Calle 19 Sur, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.*

## DR. B. MARICHAL M.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar á la del Presbo. Santiago Zúñiga, Cura de la Merced.

*!! Extracciones sin dolor por medio de la electricidad !!*  
*Trabajo garantizado! Precios reducidos.*

*¿ Quieren tener gordas, relucientes y briosas sus bestias? Pues acudan á la*

## Caballeriza de don Manuel Gutiérrez

*y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.*

El acreditado establecimiento de

## Robert Hermanos

ha recibido, recibe y recibirá los surtidos más completos en ropas hechas y otros artículos propios para el uso de los elegantes.

## W. R. GRACE & Co.

Banqueros, Comerciantes y Agentes Comisionistas

Lima, Perú, Calle de Judíos, número 108.  
1 y 2 Hanover Square, Nueva York  
Londres, San Francisco, Valparaíso, Santiago

Se ocupan en toda clase de comisiones en los ramos de Banca, Exportación, Importación, etc. Hacen adelantos sobre consignaciones de productos que se les dirijan.

## "LA REVISTA"

El periódico de más circulación en Costa Rica

PUBLICA AVISOS Y COMUNICADOS A PRECIOS MAS REDUCIDOS QUE NINGÚN OTRO

OFICINA:

EN AVENIDA ESTE,  
al lado del establecimiento de comercio de don Santiago Fernández y frente á la casa de Agencias de don Benjamín Piza.

## Doctor Fernando Iglesias

Médico-Cirujano

DE LA UNIVERSIDAD DE NÁPOLES

Despacha en la casa número 137, Calle 20 Norte, cincuenta varas al Norte del Correo, casi frente á la redacción de *La República*.

## LIBRERIA CATOLICA

DE ANTONIO LEHMANN

San José, Calle 19 Sur, Nos. 153—159, 150 varas al Sur del Banco de C. R.

*Se encuentran siempre de venta:*

### OBRAS DE TEXTO

PARA ESCUELAS

*Catecismos de doctrina é Historia Sagrada.*

### DEVOCIONARIOS:

Ancora de salvación.—La Sagrada Familia.—Camino del Cielo.—Ramillete de divinas flores.—Joya del alma piadosa.—Manual del devoto de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.—Manual de las Hijas de María.—Manual del cristiano.—Manual de Piedad.—Manual de Madres Católicas.—Tesoro de la familia cristiana.—Visitas, Ejercicios, etc., y toda clase de obras religiosas.—Meditaciones y Novenas.

*Estampas de todas clases y tamaños*

MEDALLAS, ROSARIOS, CRUCES, CRUCIFIJOS,

Libros de misa con encuadernaciones lujosas

### OBRAS PROPIAS PARA REGALOS

*Novelas, Libros en blanco, Papeles blancos y de colores, Papel de cartas, lápices, plumas, tinta, casquillos, cuadernos, papel secante, cubiertas y*

SUSCRIPCIONES A PERIÓDICOS EXTRANJEROS.

## SE VENDE

*La casa número 176 de la calle 21 Norte, frente á la de don Angel M. Velázquez.*

*Entenderse con don Francisco Boza.*

## Librería y Papelería

DE PUJOL & CO.

Precios sin competencia

Situada frente á Herrero Hermanos.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE  
Calle 19 Sur, Números 153-159.